

Psicopatía subclínica y estilos de relación de pareja (pp. 77-91)

Mónica Guerrero-Molina, Carlos Barbosa-Torres y Juan Manuel Moreno-Manso

Universidad de Extremadura (España)

Diferentes estudios ponen de manifiesto la relación entre psicopatía subclínica y las estrategias de distanciamiento y evitación que impiden la formación de vínculos emocionales estables y duraderos en la pareja. El estudio analiza la psicopatía subclínica y el estilo de relación/tipo de amor en una muestra de 1289 universitarios, para determinar su frecuencia, así como la relación entre la psicopatía y el estilo de relación del alumnado universitario. Se utilizó el “Cuestionario de psicopatía integrada/subclínica” (CUPIS) y la “Escala triangular del amor” (TLS). Se encontró que un importante porcentaje de universitarios presentan rasgos que caracterizan a la psicopatía subclínica. Además, a mayor puntuación en psicopatía menor es la intimidad, la pasión y el compromiso en la relación de pareja del alumnado universitario. Asimismo, constatamos que la psicopatía subclínica predice en mayor medida la falta de intimidad y compromiso en las relaciones íntimas. En conclusión, destacamos que en psicopatía subclínica se presentan bajos patrones de intimidad y compromiso en las relaciones, por lo que es probable que estas no sean estables en el tiempo.